

## L'association Epi'Sol est engagée sur tous les fronts

**SOCIAL** Forte de ses 65 bénévoles, et du soutien financier de ses partenaires, la structure développe son activité commerciale d'épicerie solidaire en diversifiant toujours ses animations

Thomas Dusseau  
gironde@sudouest.fr

Par deux fois, les responsables de l'épicerie solidaire de la place Germaine-Tillon ont refait passer le message avant-hier : « Epi'Sol est ouvert à tout le monde ». On comprend mieux la raison pour laquelle ils s'évertuent à le rappeler après avoir assisté à l'assemblée générale de l'association, dans la salle Roger-Cohé. « Les ventes des produits ont baissé de 6 % l'année dernière », a en effet expliqué Sophie Vivodtzev, la coordinatrice de l'association, face aux nombreux adhérents, élus et Pessacais réunis jeudi soir pour l'occasion.

Cette diminution des recettes s'explique notamment par le départ à la retraite du boucher avec lequel Epi'Sol avait noué un partenariat solide et du temps nécessaire à l'équipe pour convaincre un remplaçant de s'associer en respectant une condition préalable : proposer ses produits dans des emballages sous-vide. « Ça ne suffit pas d'adhérer, il faut aussi venir acheter à l'épicerie », lancent les gérants.

### Clients aidés et solidaires

Malgré cette chute des ventes, qui avaient représenté près de 112 000 euros en 2018, des signes positifs peuvent être mis en avant concernant l'activité commerciale. La distribution des produits en vrac a ainsi fait un bond de 8 % sur la même période avec une mixité de clients soulignée par la coordinatrice de la structure.

« Les adhérents aidés et solidaires représentent respectivement 43 % et 55 % des ventes ». Celles-ci devraient augmenter de 10 % cette année, selon les projections annoncées par Henry Fournier, le vice-président de l'association. Elle comptait 1 034 adhérents à la



Près de 80 personnes ont assisté à la troisième assemblée générale d'Epi'Sol, jeudi soir. PHOTO T. D.

fin de l'année dernière (dont 26 % de personnes aidées) et 65 bénévoles « sans lesquels Epi'Sol ne pourrait pas fonctionner », salue son président Jean-Pierre Bourdeau.

Ce dernier a également tenu à rendre hommage à l'ethnologue et résistante Germaine Tillon, qui s'était beaucoup investie dans la création des centres sociaux en Algérie. La place du centre-ville où l'épicerie solidaire est implantée depuis 2016 porte son nom.

L'occasion de revenir sur l'obtention récente de l'agrément Espace de vie social (EVS). Délivré au début de l'année par la Caisse d'allocations familiales (CAF) de la Gironde, celui-ci formalise la reconnaissance et le soutien financier de l'organisme vis-à-vis des nom-

breuses activités et animations mises en place par l'association sur les thématiques de la nutrition, des arts créatifs, du bien-être, de la culture ou encore de l'informatique. « Cela représente 213 séances, 15 thématiques, 474 heures, 943 participations. C'est une belle réussite », résume Sophie Vivodtzev.

### Un déménagement à l'étude

Depuis le mois de mai, plusieurs bénévoles d'Epi'Sol interviennent également au sein de l'école Jean-Cordier pour proposer du soutien scolaire à certains élèves. Le premier bilan est positif.

« On a de bons retours des enfants et des parents », indique Jean-Pierre Bourdeau en lançant un appel aux volontaires pour

renforcer cette activité et proposer un deuxième créneau hebdomadaire.

L'association compte également développer une activité agricole et pédagogique au Jardin du bois des roses avec le soutien financier de la municipalité. Dans le cadre de l'appel à projets Pessac Durable, celle-ci vient spécialement de lui attribuer 2 500 euros, en plus des subventions annuelles. La CAF et le Département abondent également des sommes importantes.

À noter, enfin, que les responsables d'Epi'Sol ont engagé une réflexion sur la possibilité d'ouvrir un deuxième local ou de déménager pour développer leurs activités dans les meilleures conditions.